



Intervención de la Organización Internacional de las Maderas Tropicales (OIMT)

Punto 3 (b) del Orden del día – Debates de política sobre la aplicación del UNSPF 2017-2030

FNUB19

11:00-13:00 hs, 5 de mayo de 2024, Nueva York

Muchas gracias, Sr. Presidente, por concederme la palabra.

Excelencias,
Distinguidos delegados,
Señoras y señores,

La Organización Internacional de las Maderas Tropicales (OIMT) extiende su agradecimiento a la Secretaría del Fondo de las Naciones Unidas sobre los Bosques (FNUB) por la organización de este crucial 19º período de sesiones del FNUB y por la preparación de diversos documentos de apoyo que sustentan nuestros debates.

En relación con el punto 3 del orden del día, expreso nuestro sincero agradecimiento por las esclarecedoras presentaciones y felicito a las delegaciones que han compartido los resultados de varias iniciativas de gran impacto, que reflejan el progreso de la gestión forestal sostenible a escala mundial.

Felicito también a la India por sus encomiables esfuerzos al acoger los debates de la Iniciativa Nacional sobre dos áreas temáticas cruciales: los incendios forestales y la certificación forestal. Con el apoyo de la OIMT, es evidente que el fomento del intercambio de mejores prácticas en estas áreas temáticas es fundamental para impulsar los esfuerzos internacionales en el avance de los Objetivos Forestales Mundiales definidos en el Plan Estratégico de las Naciones Unidas para los Bosques (UNSPF).

Sr. Presidente,

Es esencial subrayar la acuciante necesidad de intensificar la colaboración y la acción, tanto a nivel local como mundial, para mitigar los impactos de los incendios forestales en los países tropicales. Para ello, es fundamental el desarrollo eficaz de capacidades, que abarque el intercambio de conocimientos y el diseño de estrategias sólidas para la gestión integrada de incendios a escala del paisaje.

En este sentido, deseo informar al Foro que la OIMT viene abordando activamente los retos que plantean los incendios forestales en los bosques tropicales desde la década de 1980. La OIMT ha facilitado a los países miembros productores el refuerzo de sus capacidades de manejo de incendios y la participación en iniciativas de colaboración a escala mundial.

Nuestros recientes esfuerzos en el desarrollo de capacidades en materia de incendios incluyen proyectos importantes tales como "Desarrollo de capacidades en gestión de incendios forestales y terrestres en Indonesia", en colaboración con el Ministerio de Ambiente y Bosques, y "Prevención y respuesta ante incendios forestales en bosques tropicales y plantaciones forestales en Perú", en colaboración con el SERFOR. Cada uno de estos proyectos recibió una generosa financiación de 1,2 millones de USD a través del Programa de Apoyo de Emergencia de Japón, por lo que expresamos nuestra gratitud al gobierno japonés.

Estas iniciativas ponen de relieve los valiosos conocimientos adquiridos en las últimas tres décadas. La OIMT mantiene su compromiso de dar prioridad a las inversiones y proporcionar apoyo continuo para el desarrollo de capacidades en la gestión de incendios en todos sus Estados miembros. De hecho, ésta es la propuesta de la OIMT para una Iniciativa Conjunta de la Asociación de Colaboración en materia de Bosques (ACB) sobre la gestión de incendios forestales. Hemos escuchado las peticiones del distinguido delegado de los Estados Unidos de América y estoy seguro de que serán definitivamente debatidas entre los miembros de la ACB.

Sr. Presidente,

La certificación forestal y la verificación de la legalidad son herramientas que se reflejan en el compromiso de la OIMT de promover prácticas de GFS, asegurando un equilibrio de beneficios ambientales, sociales y económicos. A través de un amplio apoyo a los proyectos de desarrollo de capacidades y debates normativos sobre los sistemas de certificación forestal, la OIMT continúa promoviendo prácticas forestales responsables en las regiones tropicales, en consonancia con nuestro trabajo pionero sobre los criterios e indicadores para la ordenación y el manejo forestal sostenible.

En este sentido, la labor de la OIMT a lo largo de los años y, más recientemente, el Programa de Cadenas de Suministro Legales y Sostenibles (LSSC) de la OIMT han desempeñado un papel fundamental en la lucha contra la tala ilegal, el fomento del rastreo y la trazabilidad, y el avance de las prácticas de gestión forestal sostenible en colaboración con numerosos socios. A través de su trabajo con iniciativas como el Grupo de Expertos sobre Tala Ilegal y Comercio Conexo de la Cooperación Económica para Asia y el Pacífico (EGILAT-APEC), la Iniciativa Conjunta de la ACB sobre "Madera sostenible para un mundo sostenible (SW4SW)" y otras, el Programa LSSC de la OIMT ha mejorado significativamente las alianzas que promueven la transparencia, la responsabilidad y la legalidad en el comercio de madera.

En septiembre, la OIMT, sus socios y las principales partes interesadas convocarán el segundo Foro Mundial de la Madera Legal y Sostenible (GLSTF) en Macao, a fin de seguir fomentando la creación de redes, la colaboración y el intercambio empresarial entre los

actores interesados del sector maderero, con el objetivo de mejorar las prácticas de GFS, promover cadenas de suministro de productos madereros legales y sostenibles, y facilitar el comercio transparente y sostenible de productos de madera.

Sr. Presidente,

La OIMT organizará dos eventos paralelos durante este período de sesiones del FNUB. El primero, sobre incendios forestales, tendrá lugar poco después de esta sesión en la sala de conferencias 4, mientras que el segundo, centrado en las cadenas de suministro legales y sostenibles, se celebrará mañana martes, también en la sala de conferencias 4. Se invita cordialmente a los distinguidos delegados a asistir a ambos eventos paralelos, en los que se ofrecerá un almuerzo.

Sr. Presidente,

Me complace anunciar que, tras haber superado con éxito un riguroso proceso de evaluación, la OIMT ha logrado su acreditación como entidad acreditada del Fondo Verde para el Clima (FVC) en marzo de 2024. Expresamos nuestra gratitud al FVC y a su Comité de Acreditación por su minuciosa evaluación. La OIMT espera con interés colaborar con el FVC para abordar las prioridades de los miembros en las tres regiones tropicales.

Me complace escuchar el comentario de Australia sobre la necesidad de garantizar la seguridad maderera, algo que la OIMT venía destacando desde hace cinco años. Como organización intergubernamental con un amplio mandato en la promoción de la gestión y utilización sostenible de los bosques tropicales y productos de madera, la OIMT se mantiene firme en su compromiso de colaborar con los países, el FNUB, la ACB y otras organizaciones internacionales, regionales y nacionales para promover la GFS a nivel mundial, apoyando la aplicación del UNSPF y sus Objetivos Forestales Mundiales con miras al logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Muchas gracias por su amable atención.